
Figure 1: logo

Protokoll der FSK-Sitzung vom 17.09.2019

Protokollant: Valentin Haas

Beginn: 17:30 Uhr; Ende: 18:52 Uhr

Ort: Lernzentrum am Fasanenschlösschen

Anwesende:

• CIW (4 Stimmen): abwesend

• MACH (7 Stimmen): Valentin Haas

• Physik (3 Stimmen): Simeon Schaub

• WIWI (6 Stimmen): Robin Otto-Tuti, Marlene Hohenadel

• BGU (5 Stimmen): Daniel Enßlin, Michael Franken

• ETEC (5 Stimmen): Julius Anton, Patrick Schäfer

• INFO (6 Stimmen): Tobias Klumpp, Sabine Kaiser

• MATHE (3 Stimmen): durch INFO vertreten

• ARCHI (3 Stimmen): abwesend

• GEISTSOZ (4 Stimmen): Jona Schichta

• CHEM/BIO (4 Stimmen): Ralph Roßrucker

• Gäste: An Tang (AStA), Benedikt Heidrich (Senat), Christian Bitterwolf (Info), Rafael Baur
(Info)

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 43 (7 abwesend)

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.
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TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne inhaltliche Änderungen angenommen.

Das Protokoll vom 23.07.19 wird nachgereicht.

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

TOP 6: Zeitslots Kartenausgabe wird vor Berichte gelegt.

Per Akklamation angenommen

TOP 6: Zeitslots Kartenausgabe

Herr Dullenkopf, der dieses Jahr für die KIT Kartenausgabe verantwortlich ist, hat die FSK besucht.

Wie letztes Jahr wird es im Foyer des Studentenhausen eine exklusive Ausgabestelle für Erstis geben.
Dieses Jahr wurde die Ausgabe deutlich früher gestartet, inklusive dem Hochladen von Bildern, sodass
erstaunlich gut angelaufen ist, mit einem erstaunlich hohen Anteil an bereits ausgegebenen Karten
(Stand Freitag: >1000 von insgesamt 4000-4500 erwarteten). Der zu erwartende Schub zum Beginn der
O-Phase wird wahrscheinlich gut gehandelt werden können, da 2-3000 bis Anfang Oktober ausgegeben
sein sollen. Daher ist das Anschreiben an die Fachschaften ausgefallen.

Im Vergleich zu letztem Jahr werden die Karten und die Geldbörse vor Ort aktiviert und können
mit Lichtbildausweis abgeholt werden. Eine Ausgabe einer Karte wird damit vorraussichtlich >1min
dauern.

Sollten wir von Studierenden angesprochen werden, soll auf Folgendes hingewiesen werden:

• Bild hochladen!
• Abholöung mit Lichtbildausweis
• Aufgrund des Andrangs die Mittagspause (12:30-14:30) vermeiden, falls möglich
• International Students bekommen nu auch dort ihre Ausweise; das IStO produziert keine Ausweise

mehr

Die Öffnungszeiten sind an Wochentagen von 09:30 bis 16:30, bis Ende Oktober. Danach können die
Ausweise in der Bib abgeholt werden.

Falls wir planen, irgendwann als Gruppe aufzutreten besteht die Möglichkeit, einen extra Stand zu
errichten, der nur Ausweise des Studiengangs hat. - Last-Minute Termine können bis 3 Tage vorher
angemeldet werden - Sollten außerhalb der Mittagszeit liegen

• Ein anderer Ort ist nicht möglich, da die Terminals woanders nicht vorhanden sind
• Bei Herrn Dullenkopf melden: klaus.dullenkopf@kit.edu

Anmerkungen der FSK:
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• Wird es ein Problem mit der 2. Zulassungswelle geben?

– Von den anderen FSK Vertretern: Ist eher Anfang September, sollte daher kein Problem sein

• Wiwi kann das System bei sich realtiv gut verifizieren, aufgrund ihrer Identifizierung der Erstis
mit der KIT Karte.

• Bei Bau gibt es oft das Problem, dass die Zulassungen zu spät herausgeschickt werden. Wenns
gut läuft, hat jeder 2. die KIT Karte, daher wird wahrschienlich ein eigener Zeitslot gebucht
werden

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• Hat ihre 6 Teilnehmer für den European Mechanical Engineering Student Council Congress
(EMESCC) bestimmt, der vom 30.10. bis zum 03.11.2019 stattfindet.

FS Physik

• nichts zu berichten

FS WIWI

• Neuer Vorstand wurde im Vereinsregister eingetragen

FS BGU

• Haben derzeit Semesterferien
• Haben ihren alten Flammkuchenofen (Ölfass) wiedergefunden und haben diesen erfolgreich benutzt

FS ETEC

• nichts zu berichten

FS MATHE/INFO

• Christian und Raphael wollen vllt. FSK weitermachen

• Info der Raum wird renoviert, sind temporär umgezogen

• Forum Wirtschaftsinformatik hat jetzt einen Raum im Allianzgebäude (3.Og) (im unklimatisierten
Bereich)

• InWis bleiben trotzdem in den alten Räumlichkeiten
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FS ARCHI

• nichts zu berichten

FS GEISTSOZ

• Kleiderpool von 40 Stücken angeschafft und 10 davon wurden bestellt

FS CHEM/BIO

• nichts zu berichten

AStA

• Probearbeiten für den Haushaltsbeauftragten stehen demnächst an

• Es werden AStA-Referenten gesucht, einen Info Abend dazu wird es im Oktober geben

– Finanzen
– Vorstand
– Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
– Internationales
– Innen - FSen

• AStA kann in der O-Phase besucht werden

– Unter Innen@asta-kit.de melden

• Jour Fixed mit Prof. Wanner

– Neuauflage Qualipakt
– Für sehr große, aufwändige Ämter soll in Zukunkt ggf. eine Beurlaubung möglich sein

• AStA-Druckerei

– Sucht neues Personal
– Demnächst wird die KIT Karten Zahlung möglich sein
– Der Rabatt für HSGs und VS Organe wurde gestrichen, stattdessen hat eine allgemeine

Preissenkung stattgefunden
– Keine Großaufträge mehr ab Ende des Monats, werden in Zukunft an wir-machen-druck

ausgelagert

• Externer Datenschutzbeauftragter wird angeheuert

– KIT Datenschutzbeauftragte geht nicht, da der Posten entkoppelt vom KIT sein soll
– Angebote werden eingeholt, Ende November soll es stehen

• Landesastenkonferenz

– Hat vorletzter Sonntag an der Hochschule Karlsruhe stattgefunden
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– Landesstudierendenvertetung kann Mitglieder für den Landeslehrpreis entsehnden -> An
wurde entsandt

– Neumodellierung des LHGs
– Verbandsklagerecht: es soll der VS zustehen
– Abschaffung der Symtomabgabe (für uns nicht relevant, da wir uns bis unmittelbar vorher

abmelden können)
– Aktion: Hochschulfinanzierung (30.10)
– Kampagnen sollen dezentral in Hochschulstandorten stattfinden
– Ob wir uns beteiligen, wird noch ausdiskutiert: Karlsruher ASten-Konferenz am 17.10

Stupa

• nichts zu berichten

Senat

• Gestern hat der letzte Senat der aktuellen Amtszeit stattgefunden

• Hochschulfinanzierungsvertrag

– Wurde von der Landesrektorenkonferenz vorgeschlagen
– Fordert min. 1000e/Jahr/Studierenden mehr für alle Hochschulen im BaWü
– Ziel ist mehr Hochschulautonomie
– Studierende sollen sich dazu positionieren, z.B. Landesastenkonferenz
– Ist ein StuPa Antrag für heute, wird dort diskutiert
– Es gibt eine direkte Aufforderung des Präsidiums, sich dafür auszusprechen

• Strukturanagelegenheiten

– Es ging um die Konkrete Umsetzung des Exzellenzantrags, wobei Verantwortliche zugeornet
worden

– Maßnahmenpaket “Promoting research by interacting society” (ARRTI) wird dem Vizepräsi-
denten Lehre (Prof. Wanner) zugeordnet

– Untersucht, wie ethisches Forschen und ethische Wissenschaft in die Lehre umgesetzt werden
kann

– Forschungsorientierte Lehre bekommt ebenfalls Prof. Wanner
– Strukturöffnugen der Forschung für Lehre
– Zukünfitge Senator/innen sollen die Umsetzung überwachen

• Lehre: Systemakkreditierung

– Allgemeine Studierende sollen ein Gutachten schreiben (d.h. sie müssen nicht explizit in
einem Gremium sitzen)

– Das Verfahren wurde im Senat diskutiert und beschlossen
– Bisher: Die Fakultät soll mit den Fachshcaften zusammen Vertreter aussuchen
– Einwand: Begleiter sollen in dem Prozess geschult werden
– Jetzt: Studierende sollen sowohl den Kriterien der Fakultäten als auch den Anforderungen

der Schulung im Akkredetierungsprozess entsprechen
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• Berufungsprozess allgemein:

– Wenn man im Berufungsprozess übergangen wird, soll man sich an die studentischen
Senatoren wenden.

– Kommt zum Glück selten vor.

• PCB Problematik

– Im Physik Flachbau und Chemie wurden die Richtwerte überschritten
– Für PCB Gesamt und PCB 118 wurden die Werte untersucht
– Erste Maßnahmen wurden eingeleiet
– Action-Item Liste
– Mehr Kommunikaton soll erfolgen
– Es wurde mit dem VBA gesprochen, da KIT nur Nutzer, nicht Eigentümer, seiner Gebäude

ist
– Zeitnahe expositionmindernde Maßhnahmen sollen eingeleitet werden, die sich je nach

Intensität und Ursprung der Belastung unterscheiden
∗ Z.B. Fliesenputzdruck

• Nachbesetzungen für diverse KIT Senatskomissionen

– Lehre
– QSM Mittel
– SK POAZ
– Programmakkreditierung
– Haushalts und Strukturkommisssion

Sonstige Berichte

• Anfang Februar findet Systemreakkredierung statt

– Verterter müssen in der FSK gewählt oder anderweitig legimitiert werden, am Besten bis
zum nächsten Senat (14. Oktober), realistisch bis zur näschten FSK Sitzung

– 4. Februar: 15:45 - 17:15 8-10 Studierende, 1 pro Fachbereich benötigt
– Zwanglose Befragen zu: Studiernedenerfahrung - zufriedenheit, Studienerfolg, Rahmenbedin-

gung
– Jeweils 2 Studierende für Diskussionsrunden von Vertertern des Gesamten KITs zu den

Themen
– Schlüssiges Studiumskonzept und adequate Umsetzung
– Studienerfolg
– Vorschläge in der Form: Name, Email, Telefonnummer, Fachsemester

TOP 7: Wahl: Leitprojekt LP2

Setzt sich damit auseinander, die Anbindung von CS und CN zu verbessern

• Keine Interessenten
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TOP 8: Wahl: Finanzausschuss

• Keine Interessenten

TOP 9: Wahl FSK-Präsidium

Ralph kann sich vorstellen, noch eine Amtszeit zu machen, Valentin und Robin werden jedoch zurück-
treten

• Keine Interessenten

TOP 10: Sonstiges

Protokollant in der folgenden Sitzung: FS Physik

Tobias wird nächstes Semseter seine FS-Aktivitäten ruhen lassen und dementsprechend nicht mehr in
die FSK kommen.
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